
第２回 第 4次芦屋市総合計画素案作成市民会議 記録 

日  時 平成 21年 6月 6日、10時～12時 場 所 芦屋市本庁舎北館 2F第 3会議室 
部会名 安全安心部会 出席者 ７名（委員数７名） 
■議論内容 
（安全安心について思うこと） 
・まずは現状を把握しないと良く分からない。 
・生活感からは意見を出すことが出来る。 
・テーマが偏らないように議論しないといけない。 
・近隣都市と現状を比較して芦屋市が相対的にどうなのかを確認しないといけない。 

 
（現状の魅力や問題点について） 
・魅力については、自然環境についての意見が多く次いで都市イメージや道路整備についての意

見が多い。 
・問題に関しては、自転車や自動車のマナーについての意見が多く、次いで道路整備や人間関係

についての意見が多い。 
・道路整備に関しては地域によって歩きやすいと歩きにくい両方の意見が出された。 
・人間関係に関してもやさしい人が多いという意見がある一方でゆずりあいの心がないという意

見やマナーが悪いという意見が出された。 
・道路整備に関しても歩道が、歩きやすいという意見と歩道が狭くて歩きにくいという意見も出

された。 
・防災や犯罪などに関しては現状把握をするデータがほしいという意見が多く出された。 

 


